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ЛУЧШИЕ
ВИНОГРАДАРИ

Бюро Цимлянского 
РК КПСС, исполком рай 
совета, райком профсою
за работников пищевой 
промышленности и РК 
ВЛКСМ подвели итоги 
социалистического сорев
нования среди хозяйств 
объединения «Донвино».

Первое место присуж
дено коллективу винсов- 
хоза «Октябрьский» 
(директор Ч убунян  Е . Н ., 
секретарь партбюро Зы
ко в  В . Ф ', председатель 
рабочкома Кон д р а -  
шов Г- М ., секретарь ко
митета комсомола Ш кар' 
латю к С- Я ) ,  который 
н аграж ден  Почетной гра 
мотой PII КПСС, испол
ком а рай совета, райко
м а  профсоюза работни
к о в  пищевой промыш
ленности и РК ВЛКСМ.

В социалистическом 
соревновании виногра
дарских бригад 

первое место я  пере
ходящ ий красны й  вы м 
пел  присуж дены  коллек
ти в у  бригады iN? 8 Цим
лян ского  винсовхоза 
(бригадир Семикина 
Ю. Г.);

второе место и Дип
лом второй степени за 
во евав  коллектив брига
ды  Л* 3 Краснодонского 
винсовхоза (бригадир 
Кожанов А. Г - ) :

Первое место в  сорев
новании садоводческих 
бригад района с вр уч е
нием Почетной грамоты 
РК КПСС. исполкома 
рай совета. РК профсото' 
яз  работников пищевой 
промыш ленности и РК 
ВЛКСМ присуждено кол
лективу. брртады В. В- 
Семкина Рябичевского 
винсовхоза.

Второе место с вруче
нием Диплома второй 
степени зан ял  коллекти в 
бригады Р ы балкина Г. С. 
Большовского винсовхо- 
за .

Среди виноградарских 
звеньев первое место
и переходящ ий красны й  
вы м пел  присуж дены  кол
л екти ву , который воз
гл авл яе т  звеньевой Се
менюк 0 . С., и з второй 
бригады Морозовского 
винсовхоза.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Д О С К А
П О Ч Е Т А

ПО Р Е Ш Е Н И Ю  БЮ РО Ц И М Л Я Н С К О Г О  РК КПСС, И С
ПОЛКОМА РАЙ СО ВЕТА, РАЙ КО М А  ПРОФСОЮ ЗА РАБО Т
НИ КО В  С ЕЛ ЬС К О ГО  Х О ЗЯЙ СТВ А  И  БЮ РО РК ВЛКСМ  
НА Д О С К У  П О ЧЕТА  ГА ЗЕТЫ  'Л Е Н И Н Е Ц *  ЗА Н О СЯ ТС Я:

коллектив колхоза имени Ленина (председатель прав
ления колхоза Коверин В. И ., секретарь парткома И са
ев А. Я ., председатель профкома Савельев Г. И., секре
тарь комитета комсомола Лысов П. С .), занявший пер
вое место в районном социалистическом соревновании 
в честь Всесоюзного дня работников сельского хозяй
ства н завоевавший переходящее Красное Знамя и По
четную грамоту РК К П СС,_исполкома райсовета, рай
кома профсоюза и РК ВЛКСМ ;

коллектив колхоза имени Орджоникидзе (председа
тель правления колхоза Г ул яев  В. Н .,секретарь партко- j 
ма Яковенко А. П , председатель профкома Мигули- | 
на А. И., секретарь комитета комсомола Моисее- j 
вз Л . В .), вышедший победителем а  районном соииали- 
стическом соревновании в Проведении уборки уро ж ая и 
заготовке хлеба и удостоенный Почетной грамоты РК 
КПСС, исполкома райсовета, райкома профсоюза и РК 
ВЛКСМ.

Бригада автоскреперистов строительного участка ме
ханизированных работ № 5 треста «Волгодонскэнерго- 
строй», возглавляемая Николаем Афанасьевичем Ва
сильевым, выполняет земля ные работы на строительстве 
моста-дамбы в новую часть города. Каждый скреперист 
выполняет и перевыполняет нормы выработки.

На снимке (в  центре): Н. А. Васильев со своими то
варищами.

ВИНОГРАД
СОБРАН

Краснодонский вин- 
созхоз закончил уборку 
урожая- С 150 гектаров 
плодоносящих плантаций 
собрано 906 тонн янтар
ных гроздьев при плапе 
867 тони. Средняя уро
жайность составила 57,8 
центнера с гектара.

Наибольшего успеха 
добилась бригада А. Г. 
Кожановз. Здесь полу
чено по 60 центнеров с 
гектара.

В. КАЗАЧЕНКО, 
инженер по труду.

Р *и с

На элеватор
В рисосовхозе «Рома

новский» идет уборка
риса. Скошено 520 
гектаров, а  обмолочено 
135. С этой площади по
лучено 430 тонн белого 
зерна, 150 из них 
зы зезено на элеватор. 
Средняя урожайность — 
35 центнеров о гектара.

Н аилучших результа
тов на свале риса доби
вается молодой механи
затор С- Осначев На 
своем «ДТ-75» он • вы 
полняет норму на 200 
процентов ежедневно.

В Ш Е Р Е Н Г Е  
ПЕРЕДОВИКОВ
К оллектив Ц имлянского I водством Н иколая Иванови-

ремонтно -  механического 
завода достойно встречает 
59-ю  годовщ ину Великого 
О ктября. На 1 0 0  процентов 
выполнен сентябрьский 
план, перевыполнен квар 
тальн ы й . На 13  процентов 
превыш ен объем реализа
ции продукции по сравне

на Колесникова н а восемь 
дней раньш е срока закон
чило ремонт котельной.

К оллектив завода насчи
ты вает  немало передовиков 
социалистического соревно
вания,- На 1 3 0 — 1 4 0  про
центов выполняют дневное 
задание газорезчики Афана-

•  Атоммаш. ■ 
Третий корпус

Итоги
двухмесячника
СО О БЩ АЕТ КО РП О СТ  

<Л ЕН И Н Ц А > НА П У С К О 
ВОМ О БЪ ЕКТЕ.

Закончился ударный 
двухмесячник на строи
тельстве пускового ком
плекса корпуса № 3. По 
итогам социалистическо
го соревнования рабо
чих коллективов первое 
место присуждено брига
де плотннков-бетонщиков 
СМУ-9. руководит кото
рой В. И' Куканов.

На втором месте бри
гада  отделочников И. П 
Фоменко из СМУ-11, на 
третьем — плотники-бе
тонщики П. И. Клюса 
(СМУ-9).

Победитель соревнова
ния —бригада В. И. Ку- 
канова в этом ударном 
двухмесячнике шесть раз 
завоевывала призовые 
места.

В. ИШИГОВА,
ияженео отдела 

труда и заработной 
платы 1Заводстроя».

6 комплексе
Из одиннадцати пунк

тов плана комплексного 
благоустройства города 
Волгодонской опытно- 
экспериментальный за
вод выполнил четыре, а 
именно: закончено стро
ительство дороги с твер
дым покрытием по ули
це Кирова от улицы 
М аксима Горького до 
улицы Ленина, замене
ны бордюры по переулку 
Донскому от улицы Ле
нина до улицы Садовой; 
установлены декоратив
ные светильники по пе
реулку Донскому; закон 
чено устройство водо
сточной канавы  от пе
реулка Почтового до пе
реезда

Проведены такж е сле
дующие работы. Из 900 
метров водопроводных 
линий по улицам Киро
ва и Козлова заменены 
600 метров. Работы про
должаю тся. Подготавли
ваю тся траншеи для з а 
мены водопроводных ли
ний по улиие Пионер
ской я  переулку Мирно
му. Д ля производства 
реконструкции высоко
вольтных линий в квар 
талах №№ 32 и 33 и по 
улице Пионерской при
обретены светильники в 
изготавливаю тся опоры. 
Д ля строительства ав
тобусного павильона на 
гтредзаводской площади 
уж е  имеются кочетоук- 
пин, монтаж  их будет 
закончен к концу года.

На строительство тоо- 
туаров по переулку Д он, 
слому заключен договор 
с управлением по до
рожному строительству' 
и благоустройству. Для 
возведения пешеходного 
моста через ороситель
ный канал к  п л яж у не 
отпущены средства. Этот 
вопрос будет решея в 
следующем году.

А. ПОЛОВНИКОВ, 
директор завода.

ОТ РЕДАКЦИИ. Хотя 
работам по благоустрой
ству на ВОЭЗ в стали 
уделять больше внима
ния, оснований для само
успокоенности нет: год 
на исходе, а многие ме
роприятия не выполнены; 
Необходимо сделать все 
до конца года.

О В О Щ И
#  Хозяйствам района нужно слать 15 тысяч тонн 

ов«щей.
#  Сдано 11 тысяч тонн-
#  В том число по хозяйствам:
о-с «Волгодонской» 8788 тонн
к-з им. Карла Маркса 362 тонны
к-s ям. Ленина 352 тонны
к-з «Большевик* 307 тонн
м-с «Добровольский» 278 теин
м-с «Дубенцовский» 152 тонны
в-с «Большовский» 127 тонн

нию с прошлым годом. !гий  Николаевич Нолукчуь*.
Успешно грузи тся  на Николай Кузьмич Балашов, 

монтаже м ^ктрооборудова- j На очень ответственной ра
нил земснарядов бригада боте —  погрузке зем снаря- 
электрослесарей  Василия Дов —  отлично зарекомен- 
Л уки ча Седенкова. Весо- Довал себя крановш ик Лео- 
мый вклад  в  выполнение НИД Стефанович Дмитров
заводского  плана вносит 
ком п лексная бригада слеса- 
рей-судосборщ иков Нико
л ая  Александровича Попо
ва . которая не раз вы хо
дила победителем трудово
го соревнования коллекти
вов п е м з я в т я

Звено д еж яш ьп Г сл есар ей  
иарокоте.'нной пол руко-

С каж ды м  днем ударной 
вахты  «60 -лети ю  Советской 
власти  — 6 0  ударных не
дел ь» ширится шеренга пе
редовиков 1 социалистическо
го соревнования.

А НЕФРОПВ 
ину'<*н«>" по ремонту 
знсргокеханического 

отпела.

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 октября а 14.30 (партийная и комсомольская Труп

пы в 14.00) в Д К  «Юность» состоится IX сессия город
ского Совета с повесткой дня:

1. Отчет о работе отдела народного образования по 
повышению роли семьи, школы и общественности ■ 
воспитании молодежи.

2 Информация о выполнении наказов избирателей.
3. Отчет о работе постоянной комиссии по транспор

ту, дорожному строительству и связи.
4. Депутатский запрос.
На сессию приглашаются руководители предприя

тий, промышленных и транспортных организаций, сек
ретари партийных и комсомольских организаций, пред
седатели профсоюзных комитетов, директора школ, пе
редовики производства, руководители внешкольных 

| учреждений.
{ Исполком горсовета.
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

П о сто ян н ы е
комиссии Совою

Из опыта, работы
Еще в 1918 году В. И. 

Ленин указы вал  на важную  
роль постоянной связи с  
массами и привлечения де
путатов к активной работе 
в Совете. «П усть Советы 
разделятся на отряды и 
возьмутся за  дело управле
ния»,—говорил он.

Такими отрядами в Вол
годонском городском Сове
те являю тся постоянные 
комиссии. Их возглавляю т 
депутаты-специалисты со
ответствующей отрасли.

Д л я  лучшего ознакомле
ния с практикой деятельно
сти комиссий организу
ем выступления опытных 
народных избранников пе
ред депутатами , избранны
ми в Совет впервые.

Исполком регулярно про
водит семинары-совещании 
председателей комиссий. На 
них депутаты  обменивают
ся мнениями по улучшению 
работы этих звеньев Сове
та , по ее планированию.

При составлении пер
спективного плана р а
боты Совета исполком 
советуется с  председа
телями постоянных ко
миссий, учитывает их 
мнение. План предусмат
ривает не только меро
приятия, проводимые 
Советом, исполкомом, 
но и вопросы работы 
постоянных комиссий. В 
то ж е время текущие 
планы работы комиссий 
предусматривают наря
ду с другими вопросами 
контроль за  исполнени
ем решений Совета и 
его исполкома. Напри
мер, под неослабным 
контролем постоянной 
комиссии по коммуналь
ному хозяйству и благо
устройству (председа
тель А. Ф. Зубанев) на
ходится выполнение ре
шения IV сессии гор
совета, которая утвер
дила план комплексного 
благоустройства города. 
Д а  и сам план разраба
ты вался при непосред
ственном участии чле
нов этой комиссии.

На своих заседаниях ко
миссия часто заслуш ивает 
руководителей предприятий 
о ходе выполнения плана 
благоустройства на закреп
ленных за ними территори
ях. Например, комиссия 
заслуш ивала горторг о не
удовлетворительном выпол
нении плана благоустрой
ства и сделала свои зам е
чания. В Принятом поста
новлении комиссия опреде
лила рекомендации по дан 
ному вопросу. Повторная 
проверка.показала, что кол
лектив. торга успешно вы 
полнил рекомендации ко
миссии.

М ябгое делает для улуч 
шения транспортного обслу
живания горожан, работы 
служ б связи постоянная 
комиссия по транспорту, 
дорожному строительству и 
связи (председатель И. Й. 
М уругов). Изучив возмож 
ности, спрос на услуги свя
зи, комиссия вышла с Пред
ложениями о пересмотре 
графиков ряботьт некото
рых отделений связи. Ис
полком утвердил новые гра 
фики работы. Во времен
ном гополке 1 строителей' 
Атоммаша было открыто 
новое отделение связи.

Серьезной проблемой бы

ла доставка рабочих треста 
«Волгодонскэнергострой» на 
строительные* площадки 
Атоммаша. Д епутаты  орга
низовали рейды-проверки 
использования транспорта 
автотранспортным пред
приятием,, изучили графики 
движения, побеседовали со 
строителями. На заседании 
комиссии был заслуш ан з а 
меститель директора авто 
предприятия.

Комиссия по данному 
вопросу приняла соответст
вующее постановление. По 
ее предложению была орга
низована работа дополни
тельного диспетчерского 
пункта на трассе Волго
донск—Атоммаш, откоррек
тированы графики дви ж е
ния автобусов, открыты до 
полнительные марш руты.

И дя навстречу пож ела
ниям избирателей, комис
сия вместе с  руководителя
ми автотранспортного пред
приятия решила и еще один 
очень важ ны й для волго
донцев вопрос — открыто 
движение б городе по 
кольцу.

Д епутатов этой комиссии 
заботит и сокращение в го
роде дорожно - транспорт
ных происшествий, дл* ко
торого немаловажное зна
чение имеет хорошее состо
яние дорог.

Хорошей действенностью 
характеризуется работа по
стоянной комиссии по здр а
воохранению, которую воз
главляет опытный депутат, 
врач А. Я . Вершинина. 
Члены этой комиссии осу
ществляют постоянный конт 
роль за  выполнением реше
ний Совета и исполкома, а 
такж е  своих рекомендаций. 
Так, в порядке осущ ествле
ния решений IV сессии го
родского Совета открыты 
межбольничная аптека, до
полнительные здравпункты 
на строительных площадках 
Атоммаша. На некоторых 
из них организовано круг
лосуточное деж урство  ме
дицинских работников. Уси
лиями этой комиссии реше
ны такж е  вопросы по улуч 
шению бытовых условии р а
бочих лесокомбината, опыт
но-экспериментального и 
химического заводов.

Поскольку вопросы, 
над которыми работают 
постоянные комиссии, 
часто переплетаются, 
горсовет практикует сов 
местные заседания не
скольких комиссий Сове
та  и исполкома.- Напри
мер, проводились сов
местные заседания и рей 
ды членами комиссий по 
нарйдному образованию 
и по делам  несовершен
нолетних.

Не' менее интересной я в 
ляется т ак ая  форма рабо-. 
ты постоянных комиссий, 
как  выездные заседания не
посредственно на объектах. 
Это дает возможность 
привлечь к работе комиссии 
более широкий кр уг лиц, 
оперативнее решать обсуж 
даемы е вопросы.

Исполком Совета совер
шенствует и будет в даль
нейшем совершенствовать 
работу постоянных комис
сий, чтобы поднять ее на 
уровень требований XXV 
съезда КПСС.

Е. ХИЖНЯКОВА, 
секретарь исполкома 

Волгодонского горсовета.

АТОММАШ: ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА
Георгий Гурченко при

ехал не Атоммаш  с  Та
ганрогского  зав о д а  
«Красный котельщик». 
Сейчас он успешно ра
ботает слесарвм -ебор- 
щ иком в цехе нестан
дартного оборудования.

На снимке: Г. ТУРЧБН- 
КО.

ЗАДАНИЕ —  ДОСРОЧНО
п ВИКТОР ЗАЙЧЕНКО ВЫСТУПИЛ С  ПОЧИНОМ : ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ З А 
ДАН И Е ВЫПОЛНЯТЬ ЗА  ЧЕТЫРЕ ДНЯ.

М аш инист эк скавато р а  
— вед ущ ая  профессия на 
многих и  разных» объек
тах  наш ей стройки.

Виктор Абрамович 
Зайченко— один из асов, 
пожизненно в  л  ю б- 
ленны й в  т ех н и ку , в  
« ж е л е з к и » , н авсегда  
п рисягнувш ий своему 
д ел у . На строительстве 
КамАЗа, в  день годовщ и
ны советской пионерии 
маш инист экскавато р а  
удостоился великой чес
ти : из металлолома, соб
ранного пионерами На
береж ных Челнов, ем у 
был преподнесен подарок 
— экскавато р  « Э -6 5 2 » .  
Н азвали его «П ионер
ск и й » . Коммунист и пе
редовик производства с 
волнением и радостью 
сел за  п ульт  новенькой

машины- Н а ней он по
стави л  немало рекордов, 
з а д а в ая  тон соревнова
нию механизаторов н а 
КамАЗе-.•

На Атоммаше В- А. 
Зайченко активно  вклю 
чился в  социалистиче" 
ское соревнование, в ы 
дви н ул ся в  число пере
довиков.

Недавно механизатор 
СУМ Ра треста «Волго- 
донскэнергострой» вы 
ступил с почином: еж е
недельное задание вы 
полнять за  четыре дня. 
Он взял личное повы
шенное обязательство: 
сменное задание выпол
нять на 180 процентов и 
выше, пятилетку закон
чить за  три года.

Годовой план В. А. 
Зайченко решил выпол
нить к  7 ноября, отрабо

тать всю десятую  пяти
летку на экскаваторе 
100It № 330 без капи
тального ремонта. На 
соревнование вызвал 
коллегу И. В. Деревича, 
а  с К амА За—А. М. Зай
цев*, который работает 
т^м на его экскаваторе 
«Иионерский».

' Специальным поста
новлением партком а и 
постройкома УСМР ини
циати ва «экскавато р щ и ка  
одобрена, предложена и 
рекомендована всем  м е
ханизаторам  стройки.

Сейчас В- А- Зайчен
ко  работает н а  и нж енер
н ы х сетях  первого кор 
п уса , успеш но вы полня
ет в зя ты е  обязатель
ства.

А. КАЛАБУХОВ, 
наш внешт. корр.

ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ
П ятнадцать лет я  рабо

таю ш тукатур о м , имею не
малый бригадирский стаж , 
но девч ат более подобран" 
ны.х, др уж н ы х  и работя
щих чем сейчас, у  м еня не 
было. Почти в се  они ехали 
по ком сомольским , п утев - 
кам , здесь окончили учеб 
ный комбинат тр еста  «В ол- 
годонскэнергострой», а  те 
перь работают в «П ром- 
стр о е», в  комсомольско-мо
лодежной бригаде, которой 
я  руковож у- С дружились 
они еще в  учебном комби
н ате, а  в  бригаде стали  н а 
стоящ им рабочим коллек
тивом. Сейчас нам не 
страш ны н и каки е задани я. 
Нет у  нас ны ти ков, лоды
рей. приспособленцев. Нет и 
таки х , которые^ хотели бы 
поменьше поработать, по
больше ур в ать . Наш ему 
коллекти ву ценны те день
ги , которые, мы зар аб аты ва
ем свопм трудом.

Но мы  могли бы зараба
ты в а ть  больше, если бы ор
ган и зац и я тр уда  была у н а с  
полу’йпе. Нас не ч и слят от
стающими, но вы полнение 
у  н ас , к а к  правило, н атяги 
вае тся . Мы у ж е  перестали  
говорить о нормокомплек- 
тах , об улучш ении малой 
м еханизации , д а  и в с е  по
требности свели  к  д вум  ви 
дам  материалов •—* раствор 
и вода-

Но нет, п ож алуй , ни од
ного дн я, чтобы мы раствор 
получили к  н ач ал у  работы, 
все гд а  он о пазды вает то на 
час, то на четы ре, а  бы ва
ет и вообще не привозят.

К тому ж е раствор этот 
очень плохого кач ества , 
иной раз состоящий почти 
из одного песка- На рабочем 
месте мы сами добавляем в 
него f лину и размеш иваем , 
потому что п о луч аем ы й .н е 
имеет пластиф икатора и 
пользоваться им без допол
нительной обработки не
возможно.

Перед ш тукатур кой  по 
технологии необходимо см а
чивать поверхность, но и 
воду нам  заво зят  с боль
шими опозданиями или во
обще не заво зят . Когда мы 
резко поставили вопрос, об 
этом перед прорабом СМУ-6
В. П авленко, он развел  р у 
кам и :

—■ Д аж е начальник 
СМУ-6 Б . Ш- Ч убарь ниче
го  не может сделать со 
своевременным завозом р а
створа.

В июле м ы  просиживали 
целыми днями без дела, в  
а в гу с те  дела улучш ились, 
но ненамного-

Часто мы дум аем , сколь
ко тер яется  драгоценного 
вр ем ен я на все  эти  ожида
н и я и  дополнительные р а 

боты- Д евчата мои говорят: 
«М ы  ехали  по п утевкам
комсомола на ударную
стройку не сидеть, а  рабо
тать . Если бы организовать 
дело п о-настоящ ем у, м ы  '1ы 
усй евали  значительно боль
ше, может, и не нужно бы
ло столько людей. Легче
было бы обслуж ивать нас, 
и общежитий меньше н у ж 
но, и транспорта на пере
возки р аб о ч и х ...»

Соображения п равиль
ные. Я соглаш аюсь с ними- 
А вот ответить ничего не 
м огу.

Ни с кем  мы не соревну
ем ся и это тоже никого не 
интересует. Мы —  комсо
мольско-молодежная брига
да, но секр етаря комитета 
комсомола стройки у  себя 
в  гл аза  не видели, т ак ж е  
и начальн ика ш таба удар 
ной комсомольской, и проф
союзных руководителей.

Наверное, и у  нас н а- j 
шлось бы, что позаимство
в а т ь , и нам  хотелось бы 
уч и ться  у  лучш их, соперни
ч ать  с другими бригадами.
А то ведь соревнование у  
нас только внутреннее- 

Я  считаю, соревнование 
и то лко вая организация 
тр уда  —  главн ы й  резерв 
н а наш ей стройке.

В. БУЛДАКОВА, 
бригадир «Промстроя».

•  Наедине 
с обязательствами

Н У Ж Н А  
РЕАЛЬНАЯ 
ПОМОЩЬ

Первый участок СМУ-2 
«Ж илстроп» в мае вы 
полнил план на 110 про
центов, сделав работ на 
80 тысяч рублей, в ию
не освоено 116 тысяч 
(130 процентов), в июле 
еще выше — объем 142 
тысячи рублей, что со
ставило 146 процентов 
плана.

Казалось, все хорошо. 
Но вдруг в августе  из 
плана 150 тысяч рублей 
было освоено только 
67 ты сяч—45 процентов, 

Что, мы разучились 
работать?—Нет.

Наш участок зани
мается сооружением ну
левых циклов для жилья 
и соцкультбыта и благо
устройством. Есть у  нас 
для этого пять бригад 
(немногим более 100 че
ловек). Но вся б е д а *  
том, что мы не имеем по
стоянно закрепленной за 
нами дорожной техники: 
бульдозеров, автогрей- 
деров, катков, акскава- 
торов — и к ним авто 
транспорта. Р азве это 
дело, ко гда при тепе
решних темпах строи
тельства жилья и соц
культбыта мы отстаем с 
благоустройством, и лю
ди у  нас полностью не 
загруж ены . Например, 
мы сделали заявку 
на акскав  п о р  и 
автомашины для вы
возки грунта из кварта
ла М  8. З а яв к а  наша 
принята. 14 сентября 
пришел к  нам экскава
тор, но не было ни од
ной машины. 15 сентяб
ря прибыли машины, а 
СУМР (начальник П. И. 
Котляров) угнал  от нас 
экскаватор. У наших 
бригад •— простои: нет
фпонта работ.

Боигаде бетонщиков 
Ю. Г. Загидуллина на бе
тонировании фундамен
тов должны были во
зить бетон три машины, 
ей выделили всего одну. 
Естественно, две  трети 
бригады—без дела.

А были бы закрепле
ны за нами постоянно 
механизмы и автотранс
порт, мы выполняли бы 
работы комплексно, по 
потоку. И с тем ж е  ко
личеством людей работ 
можно было бы освоить 
в месяц до 200 тысяч 
рублей.

В обязательствах к а ж 
дой из наших бригад 
есть пункт о повышении 
производительности тру
да. Значит, идти нуя?- 
но не по линии увеличе
ния численности бригад, 
а  по линии полного ис
пользования механизмов 
и автомашин, организа
ции насыщенной трех
сменной работы.

Никто у  нас в тресте, 
в «ЖиЛстрое> не зани
мается изготовлением бор 
дюрных камней, пореб
риков, из-за чего мы не 
можем закончить благо
устройство улипы Лени
на. Нам сегодня нужно 
5000 погонных метров 
борчюоов и столько же 
поребриков, нрт и це
ментно-песчаной плитки. 
Нам во всем этом н уж 
на помощь.

Н ПЕЛ M l  
■начальник участка 

■СМУ-2.
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ПЛЮС ХИМИЗАЦИЯ
V  ИМИЗАЦИЯ «—одна из составных час-
л  тей комплекса повышения эффективности 
земледелия. Уже сейчас она нашла посто
янную прописку в колхозах и совхозах рай
она. Если два-три года назад району вы
делялось всего пять—семь тысяч тонн ми
неральных удобрений, то в этом их будет 
получено 35 тысяч тонн. Из них 24 тысячи 
тонн уже доставлены к месту назначения.

В дальнейшем объем поставок мине
ральных удобрений неизменно будет уве

личиваться. За счет этого будет создавать
ся реальная возможность для повышения 
урожайности всех сельскохозяйственных 
культур.

Задача теперь заключается в том, чтобы 
как можно эффективнее использовать в де
ло каждый килограмм удобрений и полу
чить более ощутимую отдачу. Практика по
казывает, что там, где этой проблеме уде
ляется постоянное и серьезное внимание,

сборы урожая бывают выше, земля щед
рее платит людям за их труд.

Однако не везде еще у нас придается 
должное значение химиз а ц и и для 
дальнейшего развития сельского хозяйст
ва. Это прежде всего относится к хране
нию и использованию имеющихся минераль 
ных удобрений.

Об этом и ведется речь в публикуемых 
материалах.

У д а б р е н и я м  —  
надежное хранение

При районном объединении «Сельхозтехнике» созда
но специальное отделение, которое призвано всемер
но способствовать внедрению химизации в колхозах и 
совхозах района.

Корреспондент «Ленинца» попросил управляющего 
этим отделением И. Л. Кобзаря ответить на несколько 
вопросов.

„ И  чем больше выделяет ся селу... удобрений и 
других средств, тем острее ставится задача  —  
повсеместно бороться за эффективное и х исполь
зование, за высокую  от дачу" .

4 Л. И. Брежнев.

В чем мы проигрываем

„ И  чем больше выделяет ся селу... удобрений и 
других средств, тем острее ставится задача  —  
повсеместно бороться за эффективное их исполь
зование, за высокую  от дачу".

4 Л. И. Брежнев.

— КАК ОБЕСПЕЧИВА
ЮТСЯ ХОЗЯЙСТВА РАЙ
ОНА МИНЕРАЛЬНЫМИ 
УДОБРЕНИЯМИ?

— По железной дороге 
минеральные удобрения по
ступаю т на склады  «С ель
хозтехника». О ттуда они 
доставляю тся автомаш и
нами в  колхозы и совхозы в 
соответствии с фондами, 
заявкам и  и разнарядками 
районного управления сель
ского хозяйства.

Но иногда вынуждены 
вносить некоторые измене
ния, переадресовывать груз 
по другим адресам . Были 
случаи, ко гда от выделен; 
ных удобрений отказались 
колхоз ««И скра», мясосовхоз 
«Большовскнй». По особой 
разнарядке была развезена 
хозяйствам района мочеви
на для приготовления кор
мов, хотя часть из них . и 
не заказы вал а  ее.

Разные хозяйства имеют 
разные фонды. Н езначи
тельные они, например, у 
винсовхозов. А мы стре
мимся к  тому, чтобы полу
чить от химизации как  
можно большую отдачу. 
Так, в  целях комплексного 
проведения трехъярусной 
вспашки колхозу «Боль
шевик» было выделено до
полнительное количество су 
перфосфата и аммофоса.

Сами условия, в которых 
мы находимся, заставляю т 
нас считаться с наличием 
автотранспорта. Если хо
зяйство выделит свой тран
спорт, мы его, естественно, 
загрузим . Так в нынешнем 
году поступали в Волгодон
ском овощесовхозе, Рома
новском рисосовхозе и др у 
гих хозяйствах.

Следует сказать , что в 
районе, вследствие увели
чения объема поставок 
удобрений и различных 
подкормок, нет пока необ
ходимой базы для хранения 
их. Д вух  имеющихся скл а
дов емкостью на две ты ся
чи тонн каж ды й  явно недо
статочно. Причем, склады  
построены с отступлением 
от проекта, расположены 
низко, из-за чего часть 
удобрений высыпается при 
разгрузке на железнодорож 
ное полотно и теряется.

Еще в худш ем положе
нии мы оказы ваем ся, когда 
поступают удобрения и 
подкормки разных видов. 
Приходится вы гр уж ать в 
различных местах, чтобы 
избеж ать лишних простоев 
вагонов. Сейчас под откры
тым небом хранится более

| (ООО тонн’ различных гр у 
зов.

Естественно, допускаю тся 
нарушения и д аж е  потери. 
Чтобы избежать их, району 
нужны дополнительные 
складские емкости. Тем 
более, что объем поставки 
химических грузов все вре
мя будет возрастать.

— ЧТО ПРАКТИЧЕСКИ 
ПРЕДПРИНИМА Е Т С Я 
Д Л Я  УПОРЯДОЧЕНИЯ 
ХРАНЕНИЯ ДОСТАВЛЕН 
НЫХ ГРУЗОВ?

— Заканчиваю тся пуско
наладочные работы по вво 
д у  в эксплуатацию  кам ер 
ной установки для механи
ческой разгрузки железно
дорожных вагонов. Подго
товлено две  заасфальтиро
ванные площадки, которые 
позволят вести одновре
менно разгр узку  трех ж е
лезнодорожных вагонов. 
На будущий год планиру
ется строительство еще од
ного склада на 10 тысяч 
тонн единовременного хр а
нения удобрений.

— ПРИ ТРАНСПОРТИ
РОВКЕ ВОЗМОЖНЫ ПО
ТЕРИ ПО ДОРО ГЕ. КА
КИМ ПУТЕМ ПЛАНИРУ
ЕТСЯ УСТРАНИТЬ ИХ?

— Вообще-то перевозки 
удобрений, подкормок и 
минеральных кормов до лж 
но осущ ествлять автотран
спортное предприятие. При
казом за отделением закреп 
лено 26 автомашин. Но в 
Цимлянском районе един
ственная автобаза — авто 
база «Сельхозтехника».. По
этому весь цикл сельхоз
работ ложится на отделе
ние: и полевые работы, к 
уборка, и заготовка кор
мов.

Мы считаемся с этим 
Иногда по согласованию с 
районным управлением 
сельского хозяйства при
влекаем прикомандирован
ный автотранспорт, а т а к 
ж е принадлежащий колхо
зам  и совхозам.

За последнее, время мы 
добились укомплектования 
автотранспорта «Сельхоз
техники» специальными по
логами для укры тия сыпу
чих грузов. Другой же 
транспорт. который нам 
приходится использоватц, 
их не имеет, кузова не 
обеспечены герметизацией. 
Понятно, без потерь тут не 
обойтись. Мы стремимся их 
не допускать. Но помимо 
стремления нужны и ре
альные возможности. А мы 
пока их не имеем.

Нет надобности говорить 
об эффективности исполь
зования минеральных удоб
рений для повышения уро
жайности сельскохозяйст
венных культур . Это н а
глядно доказано на прак
тике к ак  наших хозяйств, 
т ак  и хозяйств других об
ластей.

И все ж е наблюдаются у 
нас случаи неправильного и 
д аж е  нерадивого отношения 
к  хранению и использова
нию их. В колхозе «Клич 
Ильича», например, более 
года лежит на посадочной 
площадке куча удобрений. 
Под действием дож дей , вет 
ра и солнца она давно пре
вратилась в единый моно
лит. Главный агроном хо
зяйства П. М. Львов обе
щ ает разрыхлить и исполь
зовать химикаты для дела. 
Но, видимо, забы вает об 
этом.

Странную позицию зан я
ли специалисты “ в Волго
донском овощесовхозе. Там 
под навесом и на площ ад
ках  бригад накопилось бо
лее 400 тонн различных ми
неральных удобрении. Они 
должны были использовать
ся как  основное удобрение, 
подкормка растений. Но 
удобрения леж ат без при
менения. По этому поводу 
агроном В. К. Котов з а я в 

ляет, что дирекция совхоза j 
отказалась от услуг авиаот- > 
ряда, а своей техники для 
проведения химизации по
лей не выделила.

В хозяйствах района иг
норируют прогрессивные ме
тоды внесения минеральных 
удобрений, таких, как : под
кормка пропашных культур  
жидкими удобрениями, од
новременное внесение их в 
почву с семенами, внекор
невая подкормка кукур узы  
мочевиной для улучшения 
качества силоса, внекорне
вая  подкормка озимых. 
Чаще практикуется внесе
ние их как  основного удоб
рения почв или при кул ь
тивации возделываемых 
культур.

М еж ду тем, эффект от 
внедрения прогрессивных 
методов очевиден всем. В 
том ж е колхозе «Клич 
Ильича», например, при пер 
вой культивации подсолнеч
ника проводилась одновре
менная подкормка ж идки
ми удобрениями на площа
ди 100 гектаров. Биологи
ческая урожайность маслич
ной культуры  на этом м ас
сиве оказалсь почти в два 
раза выше.

Аналогичные примеры 
можно привести в винсовхо- 
зах «О ктябрьский», «Д у -  
бениовский», «Большов-

]ский», «Рябичевский», Боль- 
| шовском мясосовхозе, кол 

хозе имени Ленина и др у 
гих хозяйствах.

К сожалению, передовой 
опыт этих хозяйств пока ни 
нашел* широкого распрост
ранения в районе.

Перед началом озимого 
сева только на складах 
«Сельхозтехники» было tip;i 
пасено 680 тонн сложных 
и фосфорных удобрений. 
Ццелись они й в хозяйст
вах . Земледельцы района 
имели возможность прове
сти сев озимых с обязатель 
чым одновременным внесе
нием удобрений в почву. 
Однако были случаи се
ва без удобрений. На не
достаток их ссылаются в 
колхозах «Клич Ильича», 
имени Карла М аркса, *40 
лет Октября»., Имени Орд
жоникидзе и в других хо
зяйствах.

Нет, еще. не научились мы 
по достоинству оценивать 
значимость удобрений, не 
взяли по-настоящему хими
зацию за основу дальней
шего развития сельского 
хозяйства. И на этом мно
го проигрываем.

#  Животноводам
— отличное
обслуживание

ПРИЧАСТНЫ 
К ОБЩЕМУ
ДЕЛ».

О ТОМ. К А К И М  БУД ЕТ  
ВКЛАД  РАБО Т Н И К О В  
К У Л Ь Т У Р Ы  В О ТВ ЕТ НА 
О Б Р А Щ ЕН И Е П Р О Л ЕТА Р 
ИЕВ. Р А С С К А З Ы В А Е Т ЗА . 
В ЕД УЮ Щ И И  РА Й О Н Н Ы М  
О ТД ЕЛО М  К У Л  Ь.Т У  Р Ы 
В. С. ТРИ СУХА.

—  В состав агитпоез
да. который будет выез
жать и животноводам 
один-два раза •  неде
лю, намечено включить и 
агитбригаду районного 
Дома культуры- На жи-

„ О б в щ а л к и и ы "
Радовались наши рабо

чие, когда на всех про
изводственных подраз
делениях Волгодонского 
ооощесовхоза работни
ки Цимлянского узла 
связи установили теле
фоны. Но долго радо
ваться не пришлось.

Дело в том, что теле
фоны есть, а связи нет.

На самых «горячих» в 
эту пору точках совхоза 
— отделе сбыта и цент
ральной весовой   по
стоянно телефоны не 
работают. Заявки наши 
В. М. Мустафин — на
чальник Романовского 
участка связи—выполня-. 
ет на протяжении неделй. 
Неоднократно по дан
ному вопросу обраща
лись к начальнику Цим
лянского участка связи 
тов. Примаку, но все ос
тается по-прежнему.

Г. ХОРУНИН, 
зам. директора 

овоще-молочного 
совхоза.

В. ГИРЕНКО, 
старший агроном 

районного управления 
сельского хозяйства.

ЭТО И НАША РАБОТА
Во многих хозяй ствах

женщ ины работают на 
тр акторах  и комбайнах, р у
ководят звеньями- Есть онл 
и в  Волгодонском овоще- 
совхозе. Ш есть женщин 
выбрали здесь «м у ж с к у ю » 
профессию.

Кто в совхозе, да я  в 
районе. не зн ает Веру 
М ельничук. первую из ж ен
щин наш его х озяй ства, сев 
шую па трактор , и теперь 
одну из лучш их м еханиза
торов?

Ж еншины хотят и м огут 
работать с техникой, это 
я  утверж даю  от своего име
ни и имени евдих подруг-

Я работаю на с а г а х  раз
ны х маш инах с 1 9 5 6  года, 
ш есть лет из этих двадц а
ти - в Волгодонском ово- 
meqoBxo3e. Приходилось и 
сеять , и культи ви ро вать , и 
возить корма- Сейчас рабо
таю в стройчасти, пере
вож у на « Т -4 0 »  строитель
ны е материалы .

Вместе со . мной работает

Зоя Бендусова- У нее сов
сем небольшой механизатор 
ский стаж  —  ч уть  больше 
половины года, но ж елан и я 
хорошо работать не зани
м ать . То ж е  можно ск азать  
о других женщ инах —  к ак  
бы ни был м ал у  некото
рых из них опыт, работать 
они стараю тся, и работают 
неплохо, н аравне с м уж 
чинами.

Но мне к а ж е т с я , больше 
женщ ин могло бы работать 
на тр акто р ах . А то ведь 
что иной раз п олуч ается: 
заканчи ваю т кур сы  многие, 
а работать на тракторах  
остаю тся единицы.

Все потому, что у  мно
гих (м уж чи н  особенно) ос
талось предубеждение, вро
де «ж ен щ и н а н а машине 
— стихийное б едстви е». И 
если начинаю щ ему тр акто 
ристу —  м уж чине многое 
прощ ается по неопытности, 
то на ж енщ ину порой ма
ш ут рукой : дескать , что ж . 
в зя ть , ж енщ ина! Да и ра

зобраться в техн ике, у ст 
ранить неисправность мы 
будто бы не можем-

Но т у т  уж  я  могу возра
зи ть : любая женщ ина, про
работав на машине несколь
ко лет, разбирается в  ней 
не х у ж е  м уж чи ны . Да к то
му ж е и м ехан ики -налад- 

. чики сущ ествую т для того, 
; чтобы ремонтировать тех - 
! нику-
! Хочу, кстати , отметить, 
что мы никогда не имеем 
претензий к наш ему н алад
чику Алексею Б ан кину, 
свои обязанности он в ы 
полняет безукоризненно.

В заклю чение хочу с к а 
зать : тем , кто хочет сесть 
на трактор , и тем , кто гото
вит м еханизаторские к ад 
ры, тем , в  чье распоряж е
ние потом эти кадры  посту
паю т, нужно объединить 
свои усилия- В вы игры ш е 
от. этого будут все  и, преж -

вотноводческих фермах 
члены агитбригады вы
ступят с программой, а 
которую включены тан
цы, песни, сценки. Ин
термедии-

Работники сельских 
домов культуры примут 
антивное участие в ра
боте агитпунктов, помо
гут в оформлении крас
ных уголков ферм на
глядной агитацией, от
ражающей ход социали
стического соревнования, 
будут выпускать «мол
нии» и «боевые лист
ки».

Среди мероприятий, 
разработанных нз зим
ний период, отдел нуль- 
туры предусмотрел про
ведение смотра красных 
уголков ферм.

Будут проводиться не 
реже одного раза в ме
сяц дни культуры на 
фермах, чествование пе
редовиков . животновод
ства-

В период зимовки 
сельские библиотеки ор
ганизуют читательские 
конференции, книжные 
выставки на тему: «Ж и
вотноводство —  удар
ный фронт». Будут со
ставлены рекоменда
тельные списки

В сельских домах 
культуры пройдут, ве
чера. на которых моло
дежь будет посвящаться 
в животноводы в торже
ственной обстановке-

де всего , о тн ее  дело.
3- НАУМОВА, 
трактористка.



Письмо в газету К ОДНОПОЛЧАНАМ
В тяжелы* «ля Родины дни июля 1943 гада к го

роде Камни были сформированы 1872, 1873 и 1174 
эвнитно^ртйлмрийскиа полки- Основным костяком 
личного состава были призывники Ростовской области, 
многие из Цимлянского района-

Храбро воевали донцы в составе наших полнев, 
проявили смелость и отвагу, не жалели жизни для до
стижения нашей общей победы над фашистской. Гер
манией.

В юбилейном 1975 году в честь ЗО-летия Победы 
над фашизмом впервые за. 30 л е т  н а м  удалоеь организо
вать встречу ветеранов-одно полчан на местах боевых дей 
ствий полков. Решено проводить такие встречи и впредь. 
Очередная встреча состоится в городе Казани в 1978 
году.

Дорогие однополчане, отзовитесь! Пишите нам по ад
ресу: 426008, Удм. АССР, г- Ижевск, ул- Пушкинская, 
216— 149.

Фанз ВАЛИЕВ.
.зам. председателя совета ветеранов-'

БОЛЬШЕ 
АКТИВНОСТИ
СО СТО Я Л СЯ П Л Е Н У М  

ГОРОДСКОГО КО М И ТЕ
ТА О БЩ ЕСТВА КР АСН О 
ГО КРЕСТА .

Участники пленуме за
слушали доклад предсе
дателя областного ком и
тета общества Красного 
Креста 3. И. Саморядо- 
вой «О задачах органи
заций и санитарного ак
тива общества по выпол
нению постановлений 
V III съезда Союза об
ществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца 
СССР и V III съезда об
щ ества Красного Креста 
РСФСР».

В прениях по докладу 
выступили С. И. Смоли- 
кова — главный врач го
родской больницы. 3. Б. 
Крысанова —  председа
тель первичной органи
зации треста «Волго- 
донскэнергострой», Л. Н. 
Черменская   предсе
датель первичной орга
низации лесоперевалоч
ного комбината, Е. 3. 
М агденко — и о заве
дую щ его горздравотде- 
лом, Н. 8 Пивоваров — 
заместитель заведующ е
го отделом пропаганды 
и агитации ГК КПСС.

Д окладчик и вы ступа
ющие отметили важность 
участия санитарного ак
тива в мероприятиях, 
направленных на улуч
шение медицинского об- 
случ<ипачия населения

На пленуме был 
р.скрмт ряд недостатков 
в раб^тч первичных ор 
ганизаций по сб ору член 
ских взносов (в тресте 
(В о л п д о н ск э  н е р г о- 

стрсй» уплата членских 
в зч гс о "  составила толь
ко 50 процентов), по во
просам комплектования 
безвозм ездны х доноров.

Пленум принял реш е
ние, обязы ваю щ ее пер
вичные организации об 
щ ества Красного Креста 
зыполнить план по упла
те членских взносов до 
ноября текущ его  года, 
увеличить количество 

безвозм ездны х доноров, 
улучшить взаим одейст
вие первичных органи
заций общ ества с меди
цинскими учреждениями.

А. СКРЫПКА, 
председатель 

городского  комитете 
общества Красного 

Кресте.

Третий год работает инспектором дорнадзора в Цим
лянском районном отделе внутренннх дел Николай 
Павлович Арьков. Он лучший инспектор отдела.

На снимке (сп р ава ): Н. П. АРЬКОВ.

Фото А. Ткаченко.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю  ■■■■!

Мальчишкам и девчонкам, которые каждое утро те
перь садятся на свсе  рабочее место —  за школь- 
ные парты, очень хочется как можно интереснее про
вести свое свободное от уроков время. 0 том. как ор
ганизован досуг ребят, рассказывает Нина Дмитриевна 
Гроза, директор Дома пионеров Волгодонска. Она при
глашает школьников;

„Приходите к нам!”

НЕ ЖЕЛАЕТЕ ЛИ 
В ЭКСКУРСИЮ?

— Сейчас в Волгодон. 
ском Доме пионеров рабо
тает более десяти различ
ных круЖков.

Тех, кто любит море и 
хочег стать настоящим мо
ряком, мы приглашаем в 
клуб юных моряков. Здесь 
ребята, учащиеся «седьм ы х 
—десяты х классов, изучают 
историю русского и совет
ского флота, своими р ука
ми ремонтируют суда, учат
ся их водить, приобретают 
навыки военно-морского де
ла

В вокально-хоровой и 
танцевальный кружки мо
гут записаться девочки и 
мальчики, желающие петь 
дли танцевать. Здесь же 
рерята научатся и искусст
ву массовиков-затейников, 
особенно необходимому во
жатым октябрятских групп 
;i младших пионерских от
рядов.

Н айдут у нас для себя 
дело и любители фото и 
кино, они могут заниматься 
в кино-фогостудии.

Мир прекрасного откры
вается для членов кр уж ка 
«Природа и ф антазия» 

Старшеклассники, мечта
ющие стать связистами, мо
гут  заниматься в круж ке 
радиооператоров.

С жизнью зарубеж ных 
сверстников знакомятся 
члены клуба интернацио
нальной друж бы  «Глобус». 
Этот клуб объединяет пре
зидентов всех школьных 
КИДов, координирует их 
деятельность по Всесоюзно
му марш руту «Мир и соли, 
тарное тъ». При КИДе суще
ствуют секции филатели
стов. юных историков :еч- 
цня «Почтамт — Д руж ба» .  
Ребята ведут переписку со 
школьниками . Болгарин, 
ЧССР, ГД Р , Польши, Кубы 
и других стран социалисти
ческого содруж ества.

А недавно у  нас была

"проведена викторина «Зна
ешь ли ты Болгарию?» Ты
сячи кидовдев приняли 
участие в ней. Лучшими бы
ли признаны отряды 6 «А» 
И, 5 «Б » классов школы 
«V» 7, 7 «Б » из школы Л» 1 
и 9 «А » аз школы № 9. В 
н аграду ребята получили 
бесплатные пуристические 
путевки в города Новорос
сийск, Краснодон, Новочер
касск, Таганрог и другие.

[Интересно проводят свое 
свободное время - члены 
клуба «Поиск» «Ш агая за 
отцами вслед, умножим сла
ву  прошлых л ет !» — под 
таким девизом работают 
юные следопыты этого к л у 
ба. Частыми гостями ребя'т 
бывают ветераны Второй 
гвардейской армии, участво
вавшей в освобождении на
шего края.

Е сть-у  нас п клуб  «Олил 
лия» для спортсменов и 
любителей путешествовать, 
и кр уж о к художественного 
слова. А в этом году от
крывается еще несколько 
новых. Среди них — худо
ж ественная ш кала, где* г>е- 
бята б удут  учиться к ж и
вописи, и графике, и при
кладному искусству, худо
жественной резьбе по де- 
зеву  и костз!, скульптуре; 
круж ок радиоконструктиро. 
вэння, драматический, юных 
археологов. Начнут рабо
тать шахматный клуб, ку? 
кольчый театр

Ra
ны
мает
мир
Геор
чсэ.
Ха ж:
вич
!|Я Н О !

тот 
ев и

ребята, ж д ут  отлич- 
иелагогн и воспитатели, 
ера своих дел Влади- 

Ивяиович Никитин, 
'ий Васильевич Г ляи- 
Виктор Александрович 
•лов. Боэис Николае* 
К у . “ненк\ Нпаа Оге- 
5!'а 'Вепетошеихо. Вчк- 
Гтпинс.тавоз п  Епофе- 
др\’гие

О стается добавить, что 
запись в кружки произво
дится каж ды й день.

За последние годы - эк
скурсии в городе Цимлян- 
оке и Волгодонске получи
ли широкое’ развитие и ста- 
ли не только формой от
дыха, но и важным оредст- 
зом коммунистического вое. 
питания населения 

Цимлянским экскурсион
ным бюро, которое сущест
вует вот уж е  два года, для 
м естн ого . населения горо
дов, района, а такж е  для 
отдыхающих Цимлянского 
Дома отдыха и турбазы
«Ч ай ка», для .всех гостей 
нашего донокого края раз
работано 11 тем экскурсий, 
из них .три, обзорные, шесть 
тематических и три произ
водственные.. Это такие эк
скурсии, к а к  «Город у
степного моря»' (пещеход- 
ная. по Ц нм лянску), «Ц им
лянский гидроузел—г. Вол
годонск»: (автобусная, с по
казом и рассказом об Атом- 
маше, с посещением Вол- 
годояского краеведческого 
м узея).

Специально д л я  детсадов 
и школ городов и района 
разработана экскурсия 
«Наш край» — в ' музей и 
дендрарий, ., «Революцион
ный, боевой и трудовой 
подвиг наших зем ляков»— 
■в Цимлянский музей .бое
вой славы : Есть экскурсия 
на Цимлянский гидроузел, 
на борту теплохода. Она 
пользуется большим у сп е 
хом как  у местного насе
ления, так и у приезжих. 
А участвуя  в автобуоной 
экскурсия на природоввдче- | 
скую  тему «В  краю Тихого 
Д она», вы побываете в ле- I 
су вдоль реки Сухой. J

Разрабаты вается экскур 
сия «Д ары  донской земли» j 
с рассказам  о хозяйствах ( 
Цимлянского района.

Большим спросом, пользу- ! 
ются экскурсии ‘ Дорогой ! 
ленинской мечты» — в j 
г. Ростов-на-Д ок'1 и *Ро- )
стов театральный» Во ере- I 
мя этих экскурсий участ- 1

ники знакомятся, с историей 
Донской земли, нашим кр а
ем, с театральной жизнью 
Ростова, лучшими ' теат
ральными и эстрадными 
коллективами.

Г Коллективы многих пред- 
! понятий и организаций го- 
]Х)дов Волгодонска и Ц ач- 

; лАнска были ’участниками 
экскурсий, ! . организуемых 
нашим бюро. Рабочие авто
хозяйства треста «Волго- 
донскэнергострой», ВУМСа, 
спеауправления Л» 1, тэе- 
ста «Волгодоноксельстрой* 
побывали в выходные дни 
в городе-герое Новороссий
ске, Геленджике, в Абрау ̂ 
Дюрсо, 'Теберде, Домбае. 
Группы экскурсантов" Вол; 
го донского ССМУ, Волгодон 
окого гормолзавода,' химза
вода имени 50 - летия 
ВЛКСМ неоднократна езди 
ли в города Ленинград, 
Краснодон. Партийная и 
профсоюзная организации 
колхоза «И скра», винсовхо
за «Дубенповскнй», винейв- 
хоэа «Большовский», птице- 
совхоза имени Черникова и 
Другие через наше экскур 
сионное бюро организовали 
путешествие а города Л е
нинград. Краснодон, Ро
ете®. За девять месяцев 
нынешнего года нашим бю
ро обслужено экскурсиями 
25 тысяч человек,' а” в мар
шрутах выходного дня по
бывало пять тысяч • чело
век.

В связи со строительст
вом Атоммаша и развитием 
г. Волгодонска, мы плани
руем открыть филиал наше, 
го бюро в Волгодонске. 
Разрабаты ваем  новые эк
скурсии. Труд я щ н е  с я 
г. Волгодонска и Ц имлян
ского района с помощью 
Ц имлянского экскурсионно
го бюро смогут соэершэть 
интереснейшие туристиче
ские путешествия в разные 
города страны.

С. ИЛЮЩЕНКО. 
старший методист.

ОТ огня
ПОДАЛЬШЕ
Далеко не все граж

дане уешоили простую
истину, что с огнем на
до  быть предельно осто
рожными

Разве, скаж ем , не 
энал Иван Андрееов-ич 
Васин, проживающий по 
улице Кирова, ЛЬ 51, что 
нельзя сушить дрова на 
чердаке кухни вплотную 
к  дымоходу? Знал и все 
ж е  сложил их там . В 
результате неисправно
сти дымохода , дрова за 
горелись, огонь 'переки
нулся на кухню я толь
ко благодаря быстрым 
действиям пожарных под 
разделений дом и кухмя 
были спасены.

Жительница поселка 
Ново-Солёный Т. И. 
Статникова повесила су 
шить без присмотра над 
печью брюки и куртку. 
В результате длительно
го воздействия темпера
туры одеж да, загорелась, 
и в доме возиик пожар.
■ Много ■ еще прожяхо 
дит пожаров в подваль 
ных помещениях домов. 
Здесь хранятся мопеды, 
затравленные бензином, 

j баки с бензином, свое
временно не убирается 

j мусор и другие сгорае. 
■мые отходы. В подвалах 
устраиваю тся жильцами 
различные мастерские, 
где, дети без присмотра 
взрослых производят 
ремонт и заправку бен
зином иопедов, розжиг 
костров, в’ результате 
чего возникают пожа
ры. приносящие боль
шой материя л  ь  н ы-Й 
ущерб" не только граж
данам , но и государст
ву

Все жители города 
обязаны строго соблю
д ат ь  празила пожарной 
безопасности. Руководи
тели Ж КО, ЖКК и до
моуправлений обязаны 
принять меры к наведе
нию должного- порядка 
в подвальных помещени
ях , на чердаках, а т а к 
ж е добиться такого по. 
ложения,- чтобы - е ноч
ное время входы в под
вальные- помещения за
крывались из' замки. ’

В. БОРОВОЙ, 
начальник, отделения

Госпожнадзора
города Волгодонска.

К о р о т к и е  с и г н а л ы
0  В НОВОМ квартале хутора Сиводобова очень 

низкое напряжение в электросети. Причем, это уже не 
один год. Мы лишены возможности смотреть телевизор, 
пользоваться бытовыми приборами.

КНЯЗЕВА. . КОНСТАНТИНОВ, СМИРНОВ,
БРЫКСИН, ПОГОРЕЛОВ и другие.

ф  КАК ТОЛЬКО пройдет дождь (а  «дет он в этом 
году часто), к автобусной остановке у станции Волго
донская не подойти: грязь по колено, море воды.’

Неужели невозможно засыпать выбоины щебнем 
или песком?

П. ЮРЧЕНКО, житель Волгодонска.
0  БАНЯ в станипе Калининской работает только 

один день в неделю, при этом открывается в 16 часов и 
закрывается в 19 идя чуть позже. А  как быть тем, кто 
работает почтя до 19- часов?

Л . Ж ИРОВА, 
жительница ст. Калининской.

На встречу 
со зрителем
Зазтра на очередном за- 

 ̂ нягзи  киаоуниэерситета в . 
j кинотеатре .-Восток» зпиге- 
; ли встретятся с народным 
1 артистом РСФСР, тзурез- 
! том государственных пре*
! мий СССР Михаилом Куз- 
! нэдовым.

Этот артист известен как 
и-;толнитель вентральных 
ролей в кинофильмах “Без 
вести' пропавший», «М атрос 
Чижик». «Командир кораб
л я» , «П овтоэнзя свадьб а» в 
другие, .. . .

Приглашаем зрителей на 
встречу с киноактером.

Р. ТОМАШЕВИЧ. 
директор кинотеатра 

'Восток».

Зам. р еяаи твг? 
Л. ЦАРЕГОРЩЧ!7?

НАШ АДРЕС: 3473!0
г. Волгодонск, ул. Совет 
ская, 32-34. Редакция га
зеты «Ленинец».
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